

Strasbourg, le 15 avril 2024

Sobriété énergétique

Crédit Mutuel Alliance Fédérale certifié ISO 50001 par AFNOR Certification pour son efficacité énergétique

Crédit Mutuel Alliance Fédérale a reçu le 15 avril 2024 la certification ISO 50001* de la part de Julien Nizri, directeur général d'AFNOR Certification. Ce certificat confirme l'efficacité du système de management de l'énergie déployé par le groupe mutualiste, notamment grâce à son Centre de Conseil et de Service (CCS), dans ses sièges régionaux, ses 4 300 points de vente, ses datacenter et sa flotte automobile. Son engagement en matière de sobriété énergétique a été impulsé depuis plusieurs années et nettement renforcé depuis la crise énergétique de l'hiver 2022.

Impliqué de longue date sur les questions de transformation environnementale, Crédit Mutuel Alliance Fédérale s'était engagé à réduire de 30 % ses émissions de CO₂ en 5 ans – un objectif atteint fin 2023. D'ici 2027, le groupe mutualiste va amplifier ses actions pour le climat, en particulier en faveur de la décarbonation de l'économie, et accentuer ses exigences vis-à-vis des entreprises les plus émettrices.

Depuis 2018, Crédit Mutuel Alliance Fédérale a réduit de 30 % son empreinte carbone « vie de bureau ». Une réussite obtenue grâce à la rénovation thermique des bâtiments et l'adoption d'un plan de sobriété énergétique. Il comporte une limitation du chauffage et de la climatisation, l'extinction des enseignes lumineuses des caisses de Crédit Mutuel et des agences CIC hors des horaires de travail, l'adoption d'éco-gestes par les collaborateurs ainsi que la réduction et l'adaptation de leurs déplacements.

Crédit Mutuel Alliance Fédérale entend poursuivre ses efforts de sobriété énergétique. A cet égard, le groupe mutualiste déploie un dispositif de formation de ses collaborateurs à la transformation écologique. Des outils pédagogiques qui sont également déclinés dans les caisses et agences du groupe.

Accompagner la transformation écologique des clients et des métiers du groupe

Première banque à avoir adopté le statut d'entreprise à mission, Crédit Mutuel Alliance Fédérale dans le cadre de son plan stratégique 2024-2027 *Ensemble Performant Solidaire* entend être LA banque de la révolution environnementale et sociétale.

A cet égard, ses actions seront notamment concentrées sur le financement et l'accompagnement de la transformation écologique de tous ses clients dans tous les métiers du groupe.

Au-delà de la décarbonation de ses clients, Crédit Mutuel Alliance Fédérale met sa performance financière au service d'un monde plus durable et plus solidaire grâce au Dividende sociétal.

« Depuis 2018, Crédit Mutuel Alliance Fédérale est fortement engagé dans une démarche d'amélioration continue de sa performance énergétique via la mise en place d'un Système de Management de l'Energie. Cette certification est la reconnaissance des actions menées depuis 5 ans grâce au Centre de Conseil et de Service de notre groupe mutualiste ainsi que l'engagement de tous nos collaborateurs. Avec le lancement du nouveau plan stratégique *Ensemble Performant Solidaire*, notre groupe mutualiste va amplifier ses actions pour limiter ses émissions et accompagner au mieux ses clients. » déclare **Éric Petitgand**, directeur général de Crédit Mutuel Alliance Fédérale.

« Cette certification reconnaît l'efficacité et l'amélioration continue du système de management de l'énergie déployé par les équipes de Crédit Mutuel Alliance Fédérale. Nous encourageons les entreprises à s'appuyer sur la norme volontaire ISO 50001 pour adopter une démarche de gestion responsable de l'énergie et ainsi relever tous ensemble le défi de la transition énergétique. », ajoute **Julien Nizri**, directeur général d'AFNOR Certification.

*ISO 50001 : une norme au service de l'efficacité énergétique. Fondée sur l'amélioration continue, elle définit les lignes directrices nécessaires au développement d'une gestion méthodique de l'énergie privilégiant la performance énergétique et favorisant la préservation de l'environnement.

Contact presse

Crédit Mutuel Alliance Fédérale

Direction de la communication corporate : 03 88 14 84 00 - com-alliancefederale@creditmutuel.fr

À propos de Crédit Mutuel Alliance Fédérale

Bancassureur de premier plan en France avec 77 000 collaborateurs au service de près de 31 millions de clients, Crédit Mutuel Alliance Fédérale propose une offre multiservice à une clientèle de particuliers, de professionnels de proximité et entreprises de toutes tailles, via près de 4 300 points de vente.

Crédit Mutuel Alliance Fédérale, première banque à avoir adopté le statut d'entreprise à mission regroupe les caisses de Crédit Mutuel des fédérations Centre Est Europe (Strasbourg), Sud-Est (Lyon), Ile-de-France (Paris), Savoie-Mont Blanc (Annecy), Midi-Atlantique (Toulouse), Loire-Atlantique et Centre Ouest (Nantes), Centre (Orléans), Normandie (Caen), Dauphiné-Vivarais (Valence), Méditerranéen (Marseille), Anjou (Angers), Massif Central (Clermont-Ferrand), Antilles-Guyane (Fort-de-France) et Nord Europe (Lille).

Crédit Mutuel Alliance Fédérale regroupe également la Caisse Fédérale de Crédit Mutuel, la Banque Fédérative du Crédit Mutuel (BFCM) et l'ensemble de ses filiales, notamment le CIC, Euro-Information, les Assurances du Crédit Mutuel (ACM), TARGOBANK en Allemagne, Cofidis, Beobank en Belgique, la Banque Européenne du Crédit Mutuel (BECM), la Banque Transatlantique, Banque de Luxembourg et Homiris.

Plus d'informations sur creditmutuelalliancefederale.fr